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En la Casa Consistorial del M. I. Ayuntamiento de Auritz/Burguete siendo las 19:00 horas 
del día 18 de julio de 2022, se reunió el Ayuntamiento al objeto de celebrar sesión 
ordinaria con la asistencia de los Sr/as. Concejal/as Dª. Ana Azanza Burusco, Dª Miren 
Oyarbide Lapazaran y D. Juan Miguel Juandeaburre Ainciburu, bajo la presidencia del 
Sr. Alcalde D. José Irigaray Gil, actuando como Secretaria de la Corporación Doña 
Marisol Ezcurra Irure. Excusa su asistencia el concejal D. Mikel Gaztelu Alonso.  

1.- APROBACIÓN DE ACTAS DE SESIÓN DE 16 Y 23 DE MAYO DE 2022. 

La Corporación acuerda por unanimidad, aprobar las actas de sesión de 16 y 23 de mayo 
de 2022. 
 
2- CONOCIMIENTO DE RESOLUCIONES DE ALCALDÍA EMITIDAS DESDE 
EL 13 DE MAYO HASTA EL 14 DE JULIO DE 2022. 

Informa el alcalde Sr. Irigaray del contenido de las Resoluciones de Alcaldía desde el 13 
de mayo hasta el 14 de julio de 2022, que constan en el expediente de la sesión, dándose 
los miembros de la Corporación por enterados. 

3.- APROBACIÓN INICIAL EXPEDIENTE DE CUENTAS DE 2021. 

Actúa el Ayuntamiento en funciones de Comisión Especial de Cuentas 

Toma la palabra la secretaria, Sra. Ezcurra, que informa del expediente de cuentas del 
ejercicio 2021 lo siguiente:  

Que resultan unas obligaciones reconocidas netas por importe de 519.651,12 euros, unos 
derechos reconocidos netos de 480.267,35 euros y un remanente de tesorería para gastos 
generales por importe de 184.053,14 euros y un resultado presupuestario tras las 
modificaciones y ajustes realizados por importe de – 39.383,77 euros. Si bien se informa 
que esa diferencia presupuestaria se debe a que en el expediente no se refleja la 
subvención de 21.036,80 euros del “Fondo extraordinario de transferencias de capital 
para inversiones de impulso de la economía local” recibido en el año 2020 y que ha 
servido para financiar la obra de renovación de alumbrado público ejecutada en el año 
2021.  Se informa a su vez del acta de arqueo con unas existencias en caja a 31 de 
diciembre de 2021 de 198.443,33 €, así como de la deuda viva a 31 de diciembre de 2021 
de 49.093,36 €. Por último, señala que el grado de ejecución del presupuesto ha sido del 
85,97%, habiéndose abonado el 97,85% de las obligaciones, cumpliéndose con los 
principios de sostenibilidad financiera y estabilidad presupuestaria.  

Tras lo cual, visto el expediente del Cierre de Cuentas de 2020, la Corporación acuerda 
por unanimidad: 

1.-Aprobar la “Cuenta General” formada por la Intervención.  
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2.-Aprobar el “Informe de la Comisión Especial de Cuentas” y exponerlo al público en el 
tablón de anuncios el acuerdo por 15 días hábiles de conformidad con el artículo 242.3 
de la Ley Foral de Haciendas Locales de Navarra. 

4.- APROBACION DEFINITIVA DE PLANTILLA ORGANICA 2022. 

Toma la palabra el alcalde Sr. Irigaray que informa que habiendo transcurrido el periodo 
de exposición pública legalmente establecido sin que se haya presentado alegación 
alguna, procede la aprobación definitiva de la plantilla orgánica del año 2022. 

La corporación aprueba por unanimidad de forma definitiva la siguiente plantilla orgánica 
para 2.022: 

Relación de puestos de trabajo 

–Personal funcionario. 

Denominación del puesto: empleado de servicios múltiples. Número de plazas: 1. Forma 
de provisión: concurso-oposición. Nivel: E. Condiciones de ejercicio: activo. 
Complemento de nivel: 15%. Complemento de puesto de trabajo: 15,77%. Jornada 
completa. 

Relación nominal 

Empleado de servicios múltiples: Jesús Román Pedroarena Etulain. 

–Personal laboral fijo. 

Denominación del puesto: auxiliar administrativo. Número de plazas: 1. Forma de 
provisión: concurso-oposición. Nivel: C. Condiciones de ejercicio: activo. Complemento 
de nivel: 12%. Complemento de puesto: 28,35%. Jornada: 28,56%. 

Denominación del puesto: auxiliar administrativo. Número de plazas: 1. Forma de 
provisión: concurso-oposición. Nivel: C. Condiciones del ejercicio: activo. Complemento 
de nivel: 12%. Complemento de puesto: 28,35%. Jornada: 28,56%. 

Denominación del puesto: empleado de servicios múltiples. Número de plazas: 1. Forma 
de provisión: concurso-oposición. Nivel: E. Condiciones del ejercicio: activo. 
Complemento de nivel: 15%. Complemento de puesto de trabajo: 8,77%. Jornada: 35%. 

–Personal fijo en régimen laboral. 

Auxiliar administrativa: Ana Isabel Erneta Erro. 

Auxiliar administrativa: María José Garralda Zubiri. 

Empleado de servicios múltiples: Cristina Carra García. 

–Personal laboral temporal. 
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Denominación del puesto: técnico de euskera. Número de plazas: 1. Forma de provisión: 
concurso-oposición. Euskera. Nivel: B. Condiciones del ejercicio: activo. Complemento 
de puesto: 6,73%. Jornada completa. 

–Personal contratado laboral temporal. 

Técnico de euskera: Teresa Iribarren Larrea. 

Servicios agrupados con los Ayuntamientos de Orreaga / Roncesvalles y Valle de Erro 

Denominación del cargo: secretaria. Número de plazas: 1. Forma de provisión: concurso-
oposición. Nivel: A. Complementos puesto de trabajo: 40%. Incompatibilidad: 35%. 
Jornada completa. 

–Personal contratado en régimen administrativo. 

Ezcurra Irure, M.ª Soledad. Secretaria interina. Situación: activo. Antigüedad: 11 de junio 
de 2012. 

5.- ACUERDO FECHA BATZARRE CUENTAS 2021 Y PRESUPUESTOS 2022 

Se acuerda por unanimidad que la fecha de celebración del Batzarre, para exposición del 
expediente de cuentas de 2021 y expediente de presupuesto de 2022, sea el viernes 29 de 
julio a las 19 h. 

6.- APROBACION FIESTA LOCAL 2023. 

Toma la palabra el alcalde, que debiendo poner el conocimiento del Gobierno de Navarra, 
la fecha acordada como fiesta local para el año 2023, propone que sea el 5 de diciembre 
de 2022. Toma la palabra el concejal Sr. Juandeaburre, que en su opinión entiende que el 
día para la fiesta local debiera ser el 24 de junio porque entiende que el patrón del pueblo 
es San Juan Bautista. 

Se acuerda con tres votos a favor y uno en contra (Sr. Juandeaburre), aprobar como día 
de la fiesta local para el año 2023, el 5 de diciembre de 2022, procediendo a su 
notificación al Gobierno de Navarra para su conocimiento y efectos oportunos. 

7.- CONVOCATORIA ACTUACIONES FORESTALES 2022-2023, SOLICITUD 
AYUDAS Y ADJUDICACION PROYECTO. 

Toma la palabra el alcalde Sr. Irigaray que informa de la nueva convocatoria de ayudas, 
publicada en el BON, de actuaciones forestales para el ejercicio 2022-2023, proponiendo 
adjudicar la redacción del proyecto a Ekilan ingenieros y proponiendo las siguientes 
actuaciones, renovación de cierres, retirada de tubes en Antsobi, poda trasmochos, balsas 
para ranas, plantación en acopio de agua, etc. 

Se acuerda por unanimidad, solicitar las ayudas, adjudicando la redacción del proyecto a 
Ekilan y acordando recoger en el mismo las actuaciones de renovación de cierres con 
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Garralda en Errekagaitz y en Urdandegieta y Otsamieta junto a la borda de Ximurria, 
trasmochos en Arrobi y desbroce del prado del Guarda, aclareo de pinos en Otsamieta, 
Retirada de tubex en Antufa y Antsobi, plantación de fresnos en Antsobi, desbroces de 
caminos (Kiñoeta, Urdandegieta, Antsobi, Margaritasaro, Altzetakobitartea.), material de 
auzolan y realización de balsas de ranas. 

 

 

8.- CONVOCATORIA INFRAESTRUCTURAS GANADERAS 2022-2023, 
SOLICITUD AYUDAS Y ADJUDICACION PROYECTO. 

Seguidamente, el alcalde Sr. Irigaray, informa también de la nueva convocatoria de 
ayudas, publicada en el BON, de infraestructuras ganaderas 2022-2023, proponiendo 
adjudicar la redacción del proyecto a Ekilan ingenieros y proponiendo además de lo que 
sugieran los ganaderos en la comida de la feria de septiembre, el encementado del camino 
de la zona de las peñas que va desde Atalozti a Antonen lepoa. Que para ello y dado que 
los ganaderos de Baigorri también lo utilizan se ha puesto en contacto con el presidente 
del Sindicato de Baigorri para cofinanciarlo.  

Se acuerda por unanimidad, solicitar las ayudas, adjudicando la redacción del proyecto a 
Ekilan y acordando recoger en el mismo el encementado del camino de la zona de las 
peñas que va desde Atalozti a Antonen lepoa y las sugerencias que digan los ganaderos. 

9.- SOLICTUD GARAITZEKO-ASI CESION LOCAL MUNICIPAL 

Toma la palabra el acalde Sr. Irigaray que informa de la petición formulada por 
Garaitzeko-Asi solicitando la cesión del local conocido como la antigua gasolinera por 
un periodo de cinco años, para su rehabilitación dentro de las actividades que desarrolla 
la asociación y sirviendo como centro expositivo. Las obras se llevarían a cabo por la 
asociación debiendo solicitar la licencia de obras respectiva al Ayuntamiento que al 
tratarse de un local municipal quedaría exento del ICIO. 

Se acuerda por unanimidad autorizar la cesión del local de la antigua gasolinera por un 
periodo de cinco años y condicionada a la ejecución del proyecto a presentar.  

10.- SOLICUD DE TERRENO COMUNAL PARA ESPACIO PARA ACTIVIDAD 
ECUESTRE FORMULADO POR PEDRO ZABALA BENGOECHEA 

Toma la palabra el alcalde Sr. Irigaray que informa de la instancia presentada por Pedro 
Zabala Bengoechea, gestor de la empresa IRATI-EBIKE, solicitando el uso de dos 
parcelas comunales en Ipetea, una ocupada por arbolado y otra por pradera con abedules 
detrás del cuartel de la Guardia Civil, previo pago del canon o arriendo que establezca el 
Ayuntamiento, con el fin de ofrecer los servicios de paseos en bicicletas eléctricas, así 
como paseos a caballo en verano y otoño. El alcalde propone arrendarle por dos años la 
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parte que se considere de ambas parcelas cobrando el m2 como pastizal y condicionado 
a cerrarlo y mantenerlo limpio  

Toma la palabra el concejal Sr. Juandeaburre, que manifiesta que habiendo problemas 
para arrendar a los vecinos de Auritz/Burguete, no tiene sentido arrendar comunal a una 
persona de fuera, serviría como precedente y a ver después donde se pone el límite. 
Responde el alcalde Sr. Irigaray que entiende que se trata de una experiencia y que si tras 
dos años la gestión se entiende que no es correcta se rescinde el contrato.  

Toma la palabra la concejala Sra. Oyarbide que considera que está de acuerdo con la 
solicitud ya que entiende que no se trata de una actividad ganadera, sino de una actividad 
orientada hacia el sector terciario, más en concreto al turístico y que puede ser una 
oportunidad de diversificar las actividades que puede ofrecer este sector. 

Toma la palabra la concejala Sra. Azanza que considera que está de acuerdo con la 
solicitud, pero debiendo darse de alta en IAE en el Ayuntamiento.   

Tras el debate se pasa a votación, acordando con tres votos a favor (Srs/as Oyarbide, 
Azanza e Irigaray) y uno en contra (Sr. Juandeaburre), arrendar por dos años la parte que 
se considere de las parcelas 281 y 282 del polígono 6, paraje Ipetea de Auritz/Burguete 
por la cantidad de euros que corresponda al precio que pagan los ganaderos y 
condicionado a dos años de duración y al cierre de las zonas a cargo del arrendatario. 

Fuera del orden del día se acuerda por unanimidad tratar los siguientes asuntos: 

1º.- Toma la palabra el alcalde Sr. Irigaray, que informa que como años anteriores y con 
el fin de afrontar el adelanto de una serie de actuaciones subvencionadas por el Gobierno 
de Navarra entre ellas, los trabajos de infraestructuras ganaderas 2021/2022, actuaciones 
forestales 2021/2022, obras de intervención en el Patrimonio Arqueológico y 
Paleontológico etc, es necesario solicitar un préstamo de tesorería tal y como se ha hecho 
otras veces, de 60.000 por un periodo de tiempo de 6 meses, si bien en cuanto se abonen 
por el Gobierno de Navarra las subvenciones concedidas se procederá a la inmediata 
cancelación de dicho crédito.  

Dada la cantidad de que se trata, de conformidad con los artículos 130.3 en correlación 
con el artículo 128 de la Ley Foral 2/1995 de 10 de marzo, por la que se regulan las 
Haciendas Locales, no requiere de autorización del Gobierno de Navarra. 

La corporación estando de acuerdo aprueba por unanimidad: 

Solicitar a la Caixa un préstamo de tesorería de 60.000,00 euros. Préstamo que se 
cancelará en cuento se reciba del Gobierno de Navarra las subvenciones concedidas, 
autorizando al alcalde Sr. Irigaray a la gestión y firma de cuanta documentación sea 
precisa para llevar adelante la operación. 

2º.- Toma la palabra el Alcalde Sr. Irigaray que informa que el pasado sábado le 
comunicaron la aparición de documentación relativa al suceso depositada en el Archivo 
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Intermedio Militar Noreste de Ferrol. Que hasta la fecha se desconocía la existencia de 
documentación alguna salvo un acuerdo del Ayuntamiento de 2007 y los diarios de José 
María Iribarren, secretario del general Mola, donde cita la detención de “una espía 
francesa a la que mando detener” y que pudiera referirse a ella. Que en Auritz/Burguete 
el hecho fue transmitido con diversas versiones de manera oral, aunque todas coincidían 
entre ellas en lo fundamental y con la versión oficial ahora encontrada. 
Argumenta la urgencia de la toma del acuerdo por una parte por la dignidad de la mujer, 
ignorada oficialmente durante tantos años y por otra, por recuperar también la de este 
municipio que en su opinión ha sido cómplice de este silencio. Informa que el hallazgo 
ha sido puesto en conocimiento de la Dirección General de Paz y Convivencia. 
Aprobada la urgencia del acuerdo se consensa entre los asistentes el siguiente acuerdo.  
Ante la documentación descubierta por la historiadora Aurora Villanueva Martínez en el 
Archivo Intermedio Militar Noreste de Ferrol sobre la detención, asesinato y 
enterramiento de una mujer sin identificar acusada de espía acaecida el 13 de agosto de 
1936 en Auritz/Burguete esta Corporación acuerda: 
1.- Agradecer a Aurora Villanueva Martínez vecina de Aurizberri/Espinal, por su trabajo 
y por la deferencia tenida hacia nuestro pueblo poniendo la información a disposición de 
este Ayuntamiento. 
2.- Depositar una copia en el Archivo Municipal y remitir otra a la Dirección General de 
Paz y Convivencia-Instituto de la Memoria del Departamento de Relaciones Ciudadanas 
del Gobierno de Navarra. 
3.- Solicitar a la citada Dirección que la mujer asesinada en Oiarburu sea considerada 
víctima de la guerra de 1936-1939. 
4.- Requerir a la misma Dirección la rectificación de la placa que se halla en los porches 
de esta Casa Consistorial en recuerdo de las víctimas de aquel conflicto. Por un lado, 
incluyendo a esta persona de la manera que estimen oportuno y consensuándolo con la 
Corporación de Auritz/Burguete y por otro, retirando los nombres de José Antonio 
Arlegui Arraiza y Sergio Ilarraz Villanueva, ambos de Aoiz, allí reconocidos y sin 
vinculación alguna con esta villa. 
 
11.- INFORMACIÓN VARIA 

Ciberataque a Animsa. 

El alcalde Sr. Irigaray informa que desde el pasado 17 de mayo hasta finales de junio la 
web municipal ha estado inoperativa por un ciberataque sufrido por Animsa desde 
Lituania, estando hoy día casi todos sus contenidos recuperados o de nuevamente 
colgados. 

La Corporación se da por enterada. 

Robo de señalítica. 

El alcalde Sr. Irigaray informa que recientemente se han sustraído las señales para el 
acceso controlado de vehículos al monte de Antsobi y Otsamieta. 
La Corporación se da por enterada 
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Presentación del IV Plan de Carreteras de Navarra. 

El alcalde Sr. Irigaray informa que desde el pasado 24 de mayo tuvo lugar en Aoiz la 
presentación por parte del consejero de Obras Públicas Sr. Ciriza, la presentación en 
líneas generales del mencionado plan que habrá que estudiarlo a fondo cuando salga a 
exposición pública. 
La Corporación se da por enterada. 

Inmatriculación del camino de Saroberri. 

El alcalde Sr. Irigaray informa que el departamento de Obras Públicas comunicó que 
había inmatriculado la carretera y que estudiado el caso observó que incluye el camino 
de Saroberri por lo que se ha puesto en contacto con el departamento para subsanar el 
error ya que fue asignado ese terreno como vía en el proceso de concentración parcelaria 
La Corporación se da por enterada. 

Contactos con propietarios de vivienda privada para alquiler social. 

El alcalde Sr. Irigaray informa que recientemente puso en contacto a propietarios privados 
y Nasuvinsa donde vieron las posibilidades de rehabilitación de sus edificios para la bolsa 
de alquiler. 

La Corporación se da por enterada. 

Aniversario de la Federación Navarra de Municipios y Concejos. 

El alcalde Sr. Irigaray informa que desde el pasado nueve de junio acudió al acto donde 
se hizo una reseña histórica de la Federación, se homenajeo a sus distintos presidentes y 
se habló de los retos de las entidades locales en el futuro. 
La Corporación se da por enterada. 

Asfaltado de Maiorlategia. 

El alcalde Sr. Irigaray informa que dentro del proyecto de infraestructuras ganaderas se 
contempla el asfaltado de 2.350 m2 de esta vía que se ha adjudicado a Asfaltos Biurrun 
por un importe de 34.500 € sin IVA y que se ejecutará este mes. 

La Corporación se da por enterada. 

Fosa de Urkitzeta y fuga del Fuerte de San Cristóbal (Ezkaba). 

El alcalde Sr. Irigaray informa que Fermín Ezkieta Yaben en su libro Los fugados del 
Fuerte Ezkaba publica la declaración en el consulado republicano de Hendaya de Abdón 
Muguía, natural de Mendavia, soldado que desertó de la guarnición de Burguete y que 
dice que en uno de los cruces de carretera un destacamento de Burguete sorprendió a un 
grupo de seis evadidos que se los llevaron monte arriba donde los mataron. Matiza el Sr. 
Alcalde que una hipótesis puede ser la relación de este hecho con el testimonio de Nieves 
Landa Irigaray que afirmó que a su padre Aquilino le obligaron a enterrar unos cadáveres 
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en el paraje de Urkitzeta. Añade que esta hipótesis se ha trasladado al Instituto Navarro 
de la Memoria.  
La Corporación se da por enterada. 

Fiestas de San Juan. 

El alcalde Sr. Irigaray informa del buen transcurso de las fiestas patronales queriendo 
dejar constancia del agradecimiento a las personas que colaboraron en su organización 
especialmente a la juventud por su implicación tanto en la organización de los actos como 
en la gestión de la barraca instalada para recaudar fondos. 

La Corporación se da por enterada. 

Concesión de subvención para mejora de captación de agua en alta. 

El alcalde Sr. Irigaray informa de la concesión de 60.218,18 € sobre un presupuesto de 
75.272,73 € para la mejora del abastecimiento y reducción de pérdidas en redes financiado 
por fondos Next-Generation de la UE. 

La Corporación se da por enterada. 

Denegación de subvención para mejora de parque multigeneracional. 

El alcalde Sr. Irigaray informa de la denegación de subvención para la renovación y 
reconversión del actual parque infantil en espacio multigeneracional presentado a 
convocatoria de ayudas a municipios y concejos menores de 250 habitantes para 
proyectos que contribuyan al desarrollo sostenible y aborden el reto demográfico. 

El concejal Sr. Juandeaburre comenta que el Ayuntamiento deberá hacer un esfuerzo, 
aunque no se consigan ayudas con fondos propios. 

La Corporación se da por enterada. 

Concesión de subvención para actividades culturales. 

El alcalde Sr. Irigaray informa de la concesión por parte del Departamento de Cultura de 
2.000 € sobre un importe de 4.049 € para actividades culturales propias.  

La Corporación se da por enterada. 

Indemnización por daños producidos por la borrasca “Filomena”. 

El alcalde Sr. Irigaray informa que ha llegado comunicación oficial del gobierno estatal 
de la concesión de la ayuda solicitada y que justificando ingresos y gastos del camino de 
Ipetea se percibirá lo que corresponda. 

La Corporación se da por enterada. 

Acopio de agua en Antsobi. 
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El alcalde Sr. Irigaray informa que como ya comentó en sesión de cuatro de octubre 
pasado tras la reunión con técnicos de Sanidad y la visita de campo y correspondiente 
informe que hizo José Javier Boulandier, director del Servicio de Protección Civil y 
Emergencias se ha solicitado a la Confederación Hidrográfica del Ebro permiso para 
represar el agua. No habiéndose recibido todavía contestación, dada la sequedad del 
terreno y el riesgo elevado de incendios, así como que el Servicio de Sanidad debe 
empezar a tomar las muestras para su analítica ordenó colocar los tablones. 

La Corporación se da por enterada. 

12.- RUEGOS Y PREGUNTAS. 

No se formulan. 

Y no habiendo más asuntos que tratar, siendo las 20:30 horas. del mismo día, se levanta 
la sesión, de lo que doy fe. 
 
 
 
 
Aurizko udaletxean, 2022ko uztailaren 18ko 19:00etan, Udala bildu zen bilkura arrunta 
egiteko. Bertaratuak: Juan Miguel Juandeaburre Ainciburu, Ana Azanza Burusco eta  
Miren Oyarbide Lapazaran, alkatea, Jose Irigaray Gil, bilkuraburu izan zen eta idazkaria, 
udalbatzarena, Marisol Ezcurra Irure. Mikel Gaztelu Alonso zinegotziak etortzerik ez 
duela jakinarazi du. 

 

1.- 2022ko MAIATZAREN 16ko ETA 23ko BILKUREN AKTEN ONESPENA 

Udalak erabaki du aho batez 2022ko maiatzaren 16ko eta 23ko bilkuren aktak onestea. 
 
2.- 2022ko MAIATZAREN 13tik 2022ko UZTAILAREN 14a ARTE ALKATEAK 
EMAN DITUEN EBAZPENEN INGURUKO INFORMAZIOA 

Irigaray alkateak 2022ko maiatzaren 13tik uztailaren 14ra eman dituen ebazpenen 
gaineko informazioa eman du, horiek bilkurako espedientean daude eta udalkide guztiak 
jakitun dira. 

 
3.- 2021EKO KONTUEN TXOSTENA HASIERA BATEAN ONARTZEA. 

Udala Kontuen Batzorde Bereziaren lanak eginez ari da. 

Idazkariak, Ezcurra andreak, hitza hartu du eta 2021eko kontuen txostenaz honako 
informazioa eman du:  



10 
 

519.651,12 euroko aintzatetsitako obligazio garbiak, 480.267,35 euroko aintzatetsitako 
eskubide garbiak, 184.053,14 euroko gastu orokorretarako diruzaintzako gerakina eta -
39.383,77 euroko aurrekontu-emaitza daudela, egindako aldaketen eta doikuntzen 
ondoren. Hala ere, jakinarazi da aurrekontu-diferentzia horren arrazoia dela espedientean 
ez dela jasotzen tokiko ekonomia bultzatzeko inbertsioetarako kapital-transferentzien 
ezohiko funtseko 21.036,80 euroko dirulaguntza, 2020. urtean jaso zena eta 2021ean 
egindako argiteria publikoa berritzeko obra finantzatzeko balio izan duena.  Era berean, 
2021eko abenduaren 31n kutxan 198.443,33 €-ko izakinak zituen arkeo-aktaren berri 
eman da, bai eta 2021eko abenduaren 31n 49.093,36 €-ko zor biziaren berri ere. Azkenik, 
adierazi du aurrekontuaren gauzatze-maila % 85,97koa izan dela, eta betebeharren % 
97,85 ordaindu dela, finantza-iraunkortasunaren eta aurrekontu-egonkortasunaren 
printzipioak betez.  

Horiek horrela, 2020ko Kontuen Txostena ikusita, Udalbatzak erabaki du aho batez: 

1.- Kontuhartzailetzak egindako “Kontu Orokorra” onartzea  

2.- “Kontuen Batzorde Bereziaren Txostena” onartzea eta hura onesten duen erabakia 
iragarki oholean paratzea 15 egun balioduneko epean, Nafarroako Toki Ogasunen Foru 
Legearen 242.3 artikuluaren arabera. 

4.- 2022ko PLANTILLA ORGANIKOAREN BEHIN BETIKO ONESPENA 

Irigaray jaunak., alkateak, hitza hartu du eta jakinarazi du legeak ezarritako epean 
alegaziorik aurkeztu ez denez, 2022ko plantilla organikoa onartu behar dela behin betiko. 

Udalbatzak erabaki du aho batez 2022ko plantilla organikoa behin betiko onartzea, hona 
hemen: 

Lanpostuak 

Funtzionarioak 

Lanpostua: Zerbitzu Anitzetako Langilea. Plaza kopurua: 1. Sarbidea: Oposizio-
lehiaketa. Maila: E. Lan egoera: Jardunean. Mailako osagarria: 15%. Lanpostuko 
osagarria. 15,77%. Lanaldi osoa. 

Izen zerrenda 

Zerbitzu Anitzetako Langilea. Jesus Roman Pedroarena Etulain. 

-Langile finkoak. 

Lanpostua: Administrari Laguntzailea. Plaza kopurua: 1. Sarbidea: Oposizio-lehiaketa. 
Maila: C. Lan egoera: Jardunean. Mailako osagarria: 12%. %15, Lanpostuko osagarria: 
28,35%. Lanaldia 28,56%. 
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Lanpostua: Administrari Laguntzailea. Plaza kopurua: 1. Sarbidea: Oposizio-lehiaketa. 
Maila: D. Lan egoera: Jardunean. Mailako osagarria: 12%. %15, Lanpostuko osagarria: 
28,35%. Lanaldia 28,56%. 

Lanpostua: Zerbitzu Anitzetako Langilea. Plaza kopurua: 1. Sarbidea: Oposizio-
lehiaketa. Maila: E. Lan egoera: Jardunean. Mailako osagarria: 15%. Lanpostuko 
osagarria. 8,77%. Lanaldia 35%. 

-Lan-kontratudun finkoak: 

Administrari laguntzailea: Anabel Erneta Erro: 

Administrari laguntzailea: Maria Jose Garralda Zubiri. 

Zerbitzu Anitzetako Langilea. Cristina Carra García 

-Behin-behineko lan kontratudunak 

Lanpostua: Euskara teknikaria. Plaza kopurua: 1. Sarbidea: Oposizio-lehiaketa. Euskara. 
Maila: B. Lan egoera: Jardunean. %15, Lanpostuko osagarria: 6,73%. Lanaldi osoa. 

-Behin-behineko lan kontratudunak 

Euskara teknikaria: Teresa Iribarren Larrea: 

Orreaga eta Erroibarko Udalekin bateratutako zerbitzuak. 

Kargua: Idazkaria: Plaza kopurua: 1. Sarbidea: Oposizio-lehiaketa. Maila: A. Lanpostuko 
osagarriak: 40%. Bateraezintasuna 35%. Lanaldi osoa. 

-Administrazio lan araubidean kontratatutako langileen izen-zerrenda: 

Ezcurra Irure, Mª Soledad. Bitarteko idazkaria.  Egoera: Jardunean. Antzinatasuna: 
2012ko ekainaren 11 

5.- BATZARREA, 2021EKO KONTUAK ETA 2022KO AURREKONTUAK 

Aho batez erabaki da 2021eko kontuen txostena eta 2022ko aurrekontuaren txostena 
azaltzeko Batzarrea uztailaren 29an, ostiralean, 19:00etan egitea. 

6.- 2023KO TOKIKO FESTA ONESTEA. 

Alkateak hartu du hitza, eta esan du Nafarroako Gobernuari jakinarazi behar zaiola 
2023rako tokiko jai gisa adostutako data, eta 2023ko abenduaren 5a izatea proposatu du. 
Juandeaburre zinegotzi jaunak hartu du hitza, eta, bere ustez, tokiko festarako eguna 
ekainaren 24a izan beharko litzateke, herriko patroia San Joan Bataiatzailea dela uste 
baitu. 
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Aldeko hiru botoz eta aurkako batez (Juandeaburre) erabaki da 2023ko tokiko festa eguna 
abenduaren 5ean izatea eta Nafarroako Gobernuari horren berri ematea, jakinaren gainean 
egon dadin eta dagozkion ondorioak izan ditzan. 

7.- 2022/2023 BASO JARDUERAK, DIRU-LAGUNTZAK ESKATZEA ETA 
PROIEKTUA ADJUDIKATZEA 

Irigaray alkate jaunak hartu du hitza, eta 2022-2023 ekitaldirako baso-jarduketen deialdi 
berriaren berri eman du (NAOn argitaratu da). Proiektuaren idazketa Ekilan ingeniariei 
esleitzea proposatu du, eta honako jarduera hauek proposatu ditu: itxiturak berritzea, 
Antsobiko tubeak kentzea, lepatuak inaustea, igelentzako putzuak, ur-pilaketan landatzea, 
etab. 

Aho batez erabaki da laguntzak eskatzea. Horretarako, proiektuaren idazketa Ekilani 
esleituko zaio, eta bertan honako jarduketa hauek jasotzea erabaki da: Garraldarekin 
Errekagaitzen eta Urdandegieta eta Otsamietan, Ximurriako bordaren ondoan, itxiturak 
berritzeko jarduketak, Arrobin lepatuak eta Guardaren belardian sastrakak kentzea, 
Otsamietan pinuak garbitzea, Antufa eta Antsobiko tubex kentzea, Antsobiko lizarrak 
landatzea, bideetako sastrakak kentzea (Kiñoeta, Urdandegieta, Antsobi, Margaritasaro, 
Altzetakobitartea.), auzolaneko materiala eta igelen baltsak egitea. 

 

8.- 2022-2023 ABELTZAINTZA AZPIEGITURETARAKO DIRU-LAGUNTZAK 
ESKATZEA ETA PROIEKTUAREN IDAZKETA ADJUDIKATZEA. 

Ondoren, alkateak, Irigaray jaunak, jakinarazi du NAOn diru-laguntza deialdia argitaratu 
dela 2022-2023 epealdirako, eta proposatu du proiektuaren idazketa Ekilan ingeniariak 
enpresari adjudikatzea eta proposatu du iraileko feriako bazkarian abeltzainek iradokiko 
dutenaz gain, Ataloztitik Antonen leporaino doan bideko zatia porlanez egitea. Hartara, 
eta Baigorriko abeltzainek ere bide hori erabiltzen dutenez, Baigorriko Sindikatuko 
buruarekin hitz egin duela bien artean finantzatzeko.  

Aho batez erabaki da diru-laguntzak eskatzea, proiektuaren idazketa Ekilani adjudikatzea 
eta proiektuan Ataloztitik Antonen leporaino doan bideko zatia porlanez egitea eta 
abeltzainek proposatuko dutena sartzea. 

9.- GARAITZEKO-ASI ELKARTEAK UDALAREN LOKALA ERABILTZEKO 
AURKEZTUTAKO ESKAERA 

Irigaray jaunak hartu du hitza, eta Garaitzeko-Asik egindako eskaeraren berri eman du. 
Bertan, gasolindegi zaharra izeneko lokala bost urterako lagatzeko eskatu du, elkarteak 
garatzen dituen jardueren barruan berritzeko eta erakusketa-zentro gisa erabiltzeko. 
Berritze lanak elkarteak egingo lituzke eta obra lizentzia eskatu beharko dio Udalari; 
udalarena denez ez luke EOGZ-rik ordaindu behar. 
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Aho batez erabaki da gasolindegi zaharra izeneko lokala bost urterako uztea, beti ere 
aurkeztuko duten proiektua egiteari lotua.  

10.- PEDRO ZABALA BENGOECHEAK EGINDAKO HERRI-LURRAREN 
ESKAERA, BERTAN ZALDI-JARDUERA GARATZEKO 

Irigaray alkate jaunak hartu du hitza, eta IRATI-EBIKE enpresako kudeatzaile Pedro 
Zabala Bengoecheak aurkeztutako eskabidearen berri eman du. Ipeteako bi herri-partzela 
erabiltzeko eskatu du, bata zuhaitzek okupatua eta bestea urkiak dituen belardia, Guardia 
Zibilaren kuartelaren atzeko aldean, Udalak ezartzen duen kanona ordaindu ondoren edo 
errentan eman ondoren, bizikleta elektrikoetan paseatzeko eta zaldiz ibiltzeko zerbitzuak 
eskaintzeko udan eta udazkenean. Alkateak proposatu du bi lurzati horietako zati bat 
errentan uztea, m2 bazkaleku gisa kobratuz eta herstea eta garbi edukitzearen 
baldintzapean.  

Juandeaburre zinegotzi jaunak hartu du hitza, eta adierazi du, Auritzeko bizilagunei 
errentan emateko arazoak egonik, ez duela zentzurik kanpoko pertsona bati errentan 
ematea, aurrekari gisa balioko lukeela, eta etorkizunean muga jartzea zaila izango dela. 
Alkateak erantzun du zerbait berria dela eta bi urteren ondoren ikusiko balitz kudeaketa 
zuzena ez dela kontratua bertan behera utz daitekeela.  

Oyarbide zinegotziak hartu du hitza, eta eskaerarekin ados dagoela dio, uste baitu ez dela 
abeltzaintza-jarduera bat, baizik eta hirugarren sektorera bideratutako jarduera bat, 
zehazki turismo-sektorera, eta aukera bat izan daitekeela sektore horrek eskaintzen dituen 
jarduerak dibertsifikatzeko. 

Azanza zinegotziak hartu du hitza eta esan du ados dagoela eskaerarekin baina Udalaren 
JEGZren erregistroan alta eman behar duela.   

Eztabaidaren ondoren, bozketa egin da, eta aldeko hiru botorekin (Oyarbide, Azanza eta 
Irigaray) eta kontrako botoarekin (Juandeaburre) erabaki da bi urterako errentan ematea 
6. poligonoko (Auritzeko Ipetea parajea) 281 eta 282 partzeletatik hartzen den zatia, 
abeltzainek ordaintzen duten prezioari dagokion zenbatekoan, bi urterako, eta 
errentariaren kontura dauden eremuak ixteko baldintzapean. 

Gai zerrendatik kanpo, gai hauek sartzea erabaki da aho batez: 

Irigaray alkateak hartu du hitza, eta jakinarazi du, aurreko urteetan bezala, eta Nafarroako 
Gobernuak diruz lagundutako zenbait jarduerari aurre egiteko, besteak beste, 2021/2022 
abeltzaintza azpiegiturak, 2021/2022 baso jarduerak, Ondare Arkeologiko eta 
Paleontologikoan egin beharreko lanak, etab., beharrezkoa dela diruzaintzako mailegu 
bat eskatzea, beste batzuetan egin den bezala, 60.000 € 6 hilabete bitarteko epean, eta 
Nafarroako Gobernuak emandako diru-laguntzak ordaintzen dituenean, mailegu hori 
berehala ezeztatzea.  
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Kopuru hori dela eta, Toki Ogasunak arautzen dituen martxoaren 10eko 2/1995 Foru 
Legearen 128. artikuluarekin korrelazioan dagoen 130.3 artikuluaren arabera, ez da 
Nafarroako Gobernuaren baimenik behar. 

Udalbatzak, ados egonik, honakoa onetsi du aho batez: 

Caixari 60.000,00 euroko mailegua eskatzea. Mailegua Nafarroako gobernuaren diru-
laguntza jasotzen denean kitatuko da. Alkateari ahalmena eman zaio izapidea aurrera 
eramateko behar den dokumentazioa kudeatu eta sinatzeko. 

2º.- Irigaray alkateak hartu du hitza, eta jakinarazi du joan den larunbatean jakinarazi 
ziotela Ferrolgo Ipar-ekialdeko Tarteko Artxibo Militarrean  gertakari bati buruzko 
dokumentazioa agertu dela. 
 Orain arte ez zekitela inolako dokumentaziorik zegoenik, 2007ko Udalaren erabakia eta 
Mola jeneralaren idazkari Jose Maria Iribarrenen egunerokoa izan ezik. Bertan aipatzen 
denez, espioi frantziar bat atxilotu zuten, eta atxilotzea agindu zuen, eta badirudi 
emakume horretaz ari zela. Auritzen, gertakaria ahoz transmititu zela hainbat 
bertsiorekin, nahiz eta denak bat zetozen funtsean eta orain aurkitutako bertsio 
ofizialarekin. 
Erabakia lehenbailehen hartu behar dela argudiatzen du, alde batetik, emakumearen 
duintasunagatik, hainbeste urtetan ofizialki ezezaguna izan dena, eta, bestetik, udalerri 
honena berreskuratzeagatik, bere ustez isiltasun horren konplize izan dena. Jakinarazi du 
aurkikuntza Bakea eta Bizikidetza Zuzendaritza Nagusiari jakinarazi zaiola. 
Erabakiaren urgentzia onartuta, honako erabakia hartzea adostu da.  
Aurora Villanueva Martínez historialariak Ferrolgo Ipar-ekialdeko Tarteko Artxibo 
Militarrean aurkitutako dokumentazioaren arabera, identifikatu gabeko emakume bat 
Auritzen 1936ko abuztuaren 13an atxilotu, hil eta lurperatu zuten, izandako espioitza 
egotzita. Hori dela eta, Udalbatzak erabaki du 
 
1.- Aurora Villanueva Martinezi, Aurizberriko bizilaguna, eskerrak ematea egindako 
lanagatik eta gure herriari erakutsitako begiruneagatik, informazioa Udal honen esku 
jarriz. 
2.- Kopia bat Udal Artxiboan uztea eta beste bat Nafarroako Gobernuko Herritarrekiko 
Harremanetarako Departamentuko Memoriaren Institutuari (Bake eta Bizikidetzarako 
Zuzendaritza Nagusia) igortzea. 
3.- Aipatutako Zuzendaritzari eskatzea Oiarburun eraildako emakumea 1936-1939 
gerrako biktima kontsideratzea. 
4.- Zuzendaritza horri eskatzea udaletxeko arkupeetan gatazka haren biktimen oroimenez 
dagoen plaka zuzentzea. Batetik, pertsona horren izena, beraiek egokia deritzoten 
moduan eta Aurizko Udalarekin adostuta, plakan sartuz, eta, bestetik, Agoizko Jose 
Antonio Arlegui Arraiza eta Sergio Ilarraz Villanueva kenduz, ez baitute inolako loturarik 
herri honekin. 
 
11.- ASKOTARIKO INFORMAZIOA 

Animsari zibererasoa 
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Irigaray alkateak jakinarazi du joan den maiatzaren 17tik ekainaren amaiera arte udalaren 
webgunea ez dela martxan egon Lituaniatik Animsak jasandako zibereraso baten 
ondorioz, eta gaur egun ia eduki guztiak berreskuratuta eta berriro eskegita daudela. 

Udalbatza jakinaren gainean gelditu da. 

Seinaleen ebasketa 

Irigaray alkateak jakinarazi du duela gutxi ibilgailuak Antsobi eta Otsamietara modu 
kontrolatuan sartzeko seinaleak lapurtu dituztela. 
Udalbatza jakitun da. 

Nafarroako Errepideetako IV Planaren aurkezpena 

Irigaray alkateak jakinarazi du joan den maiatzaren 24an Herri Lanetako sailburu Ciriza 
jaunak Nafarroako Errepideetako IV Plana aurkeztu zuela Agoitzen eta sakonki aztertu 
beharko dela jendaurrean jartzen denean. 
Udalbatza jakinaren gainean gelditu da. 

Saroberriko bidea inmatrikulatzea 

Irigaray alkateak jakinarazi du Herri Lanetako Departamentuak jakinarazi zuela errepidea 
immatrikulatu zuela eta, kasua aztertu ondoren, ikusi zuela Saroberriko bidea hartzen 
duela, eta, beraz, departamentuarekin harremanetan jarri dela akatsa konpontzeko, lursail 
hori partzelak bateratzeko prozesuan bide gisa esleitu baitzen. Udalbatza jakinaren 
gainean dago. 

Etxebizitza pribatuen jabeekin izandako harremanak alokairu sozialerako 

Irigaray alkateak jakinarazi du duela gutxi harremanetan jarri zituela jabe pribatuak eta 
Nasuvinsa, beren eraikinak alokairu-poltsarako birgaitzeko aukerak baloratzeko. 

Udalbatza jakinaren gainean gelditu da. 

Nafarroako Udal eta Kontzejuen Federazioaren urteurrena 

Irigaray alkateak jakinarazi du joan den ekainaren bederatzian Federazioaren aipamen 
historikoa egin zen ekitaldira joan zela, presidenteak omendu zirela eta toki-erakundeek 
etorkizunean izango dituzten erronkei buruz hitz egin zela. 
Udalbatza jakinaren gainean gelditu da. 

Maiorlategiko zolaketa 

Irigaray alkateak jakinarazi du, abeltzaintzako azpiegituren proiektuaren barruan, 
Asfaltos Biurrun enpresari esleitu zaion bide horren 2.350 m2-ko asfaltatzea aurreikusten 
dela, 34.500 €-tan, BEZik gabe, eta hilabete honetan gauzatuko dela. 

Udalbatza jakinaren gainean gelditu da. 
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Urkitzetako hilobia eta Ezkabako Gotorlekuko ihesa 

Irigaray alkateak jakinarazi du Fermin Ezkieta Yabenek, Los fugados del Fuerte Ezkaba 
liburuan, Hendaiako kontsulatu errepublikarrean. Abdon Mugia mendabiarrak, Auritzeko 
goarniziotik desertatu zuen soldaduak, egindako deklarazioa argitaratu duela. Dioenez, 
errepideko bidegurutzeetako batean, Auritzeko destakamendu batek sei iheslariz 
osatutako talde bat harrapatu zuen, eta mendian gora eraman zituzten. Han hil zituzten. 

 Alkateak zehaztu du hipotesi bat izan daitekeela gertaera horrek Nieves Landa 
Irigarayren testigantzarekin izan dezakeen lotura, bere aita Aquilino Urkitzetako parajean 
gorpu batzuk lurperatzera behartu zutela adierazi baitzuen. Gaineratu du hipotesi hori 
Nafarroako Memoriaren Institutuari jakinarazi zaiola.  
Udalbatza jakinaren gainean gelditu da. 

San Juan festak 

Irigaray alkateak herriko jaiak ondo joan direla jakinarazi du, eta eskerrak eman dizkie 
antolaketan lagundu zuten pertsonei, bereziki gazteei, ekitaldiak antolatzen eta dirua 
biltzeko jarritako barrakaren kudeaketan izandako inplikazioagatik. 

Udalbatza jakinaren gainean gelditu da. 

Altako ur-hartunea hobetzeko dirulaguntza ematea 

Irigaray alkate jaunak jakinarazi du 60.218,18 € eman direla 75.272,73 €-ko 
aurrekontutik, EBko Next-Generation funtsen bidez finantzatutako sareen hornidura 
hobetzeko eta galerak murrizteko. 

Udalbatza jakinaren gainean gelditu da. 

Belaunaldi anitzeko parkea hobetzeko dirulaguntza ukatzea 

Irigaray alkate jaunak jakinarazi du ukatu egin dutela 250 biztanletik beherako udalerriei 
eta kontzejuei garapen jasangarria lortzen eta erronka demografikoari heltzen dioten 
proiektuetarako laguntzak emateko deialdian egungo haur-parkea berritzeko eta 
birmoldatzeko belaunaldi anitzeko espazio bihurtzeko dirulaguntza. 

Juandeaburre zinegotziak dio Udalak ahalegina egin beharko duela, nahiz eta bere 
funtsekin laguntzarik ez lortu. 

Udalbatza jakinaren gainean gelditu da. 

Kultur jardueretarako diru-laguntza ematea 

Irigaray alkateak jakinarazi du Kultura Sailak 2.000 € eman dituela,  kultura-jarduera 
propioetarako 4.049 €-ko aurrekonturako.  

Udalbatza jakinaren gainean gelditu da. 
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Filomena erauntsiak eragindako kalteengatiko kalte-ordaina 

Irigaray alkateak jakinarazi du Estatuko gobernuaren jakinarazpen ofiziala iritsi dela 
eskatutako laguntza emateari buruz, eta, Ipeteako bideko diru-sarrerak eta gastuak 
justifikatuta, dagokiona jasoko dela. 

Udalbatza jakinaren gainean gelditu da. 

Antsobin ura biltzea 

Irigaray alkateak jakinarazi duenez, Osasunbideko teknikariekin egindako bileraren, 
landa-bisitaren eta Babes Zibileko eta Larrialdietako Zerbitzuko zuzendari José Javier 
Boulandier jaunak egindako txostenaren ondoren, urriaren lauko bileran esan zuen bezala, 
Ebroko Konfederazio Hidrografikoari ura presatzeko baimena eskatu zaiola  

Oraindik erantzunik jaso ez denez, lurraren lehortasuna eta suteen arrisku handia direla 
eta, eta Osasun Zerbitzuak laginak hartzen hasi behar duela kontuan hartuta, oholak 
jartzeko agindu zuen. 

Udalbatza jakinaren gainean gelditu da. 

12.- ESKAERAK ETA GALDERAK. 

Ez daude. 

Eta gai gehiagorik ez zegoenez gero, bilkurari bukaera eman zaio egun bereko 20:30ean, 
eta nik neuk akta idatzi eta fede eman dut. 
 
 
 
 


